



## Avanzando hacia la equidad en salud para las poblaciones hispanas/latinas

*Serie de seminarios virtuales, presentados en español, sobre modelos exitosos y oportunidades para una comunidad hispana/latina más sana*

### ***Segunda sesión: Superando la adversidad y fomentando la salud mental de los jóvenes latinos/hispanos y sus familias a través de la atención integrada***

#### **PRESENTADORES**



**Natasha Coulouris, MPH**

Natasha Coulouris ha trabajado como líder de Salud Pública durante más de 20 años a nivel local, estatal, regional y federal. Fue asesora sénior y administradora asociada adjunta interina de la Oficina de Salud Materno infantil de HRSA, donde estuvo a cargo de un presupuesto de 1.3 mil millones de dólares, más de 200 empleados en la sede y las regiones, y un gran repertorio de programas. Ha liderado diversas iniciativas estratégicas, incluida la participación histórica de la Primera Dama en la Cumbre de Socios Federales para la Prevención del “Bullying”; la Cumbre Mundial sobre Mortalidad Materna, que incluyó a más de seis países y más de 130 expertos en la materia; y los “MCH Grand Challenges” para impulsar enfoques innovadores respecto a cuestiones prioritarias como los opioides, la obesidad infantil y la coordinación de la atención. En la HRSA, Natasha ha gestionado un trabajo de alto nivel en toda la agencia, tanto de la Oficina Inmediata del Administrador como de la Oficina de Políticas, Análisis y Evaluación.

Antes de unirse a HRSA, Natasha fue directora del Departamento de Salud del condado de Saginaw, Michigan, y atendió a más de 210,000 residentes. Allí dejó un proceso de planificación estratégica reconocido a nivel nacional, lideró la aprobación y la puesta en marcha de una ley para lugares de trabajo libres de humo, dirigió programas de subsidios pagados por HRSA, incluyendo “Healthy Start”, y fue parte de la Junta Directiva de un centro de salud comunitario financiado por HRSA. Recibió su Maestría en Salud Pública y su Licenciatura en Artes de la Universidad de Michigan, Ann Arbor.



**Gladys Carrillo, LCSW**

Gladys Carrillo es la Directora de Servicios de Programación en el Centro Nacional para la Salud de los Trabajadores Agrícolas (NCFH por sus siglas en inglés). La Sra. Carrillo supervisa los servicios de programación, incluido el apoyo de capacitación y asistencia técnica, la prevención y servicios de programas a la atención crónica, y el desarrollo y difusión de productos de educación para la salud. Su experiencia incluye atención directa al paciente como terapeuta y trabajadora social con licencia clínica, coordinación de servicios clínicos, educación comunitaria, divulgación, desarrollo y gestión de programas. La Sra. Carrillo se graduó Summa Cum Laude con un título en Artes Liberales de la Universidad de St. Edward y una Maestría en Trabajo Social de la Universidad de Texas en Austin. Antes de unirse a NCFH, la Sra. Carrillo brindó servicios terapéuticos directos a niños y familias de alto riesgo y consultas clínicas a proveedores en los sectores privado y sin fines de lucro.



**Javier Rosado, Ph.D.**

El Dr. Rosado es un psicólogo licenciado en Florida con especialidad en Psicología Pediátrica, Psicología Clínica de la salud y atención integrada. Tiene una amplia experiencia trabajando en el área de atención primaria en centros de salud comunitarios y en el cuidado de niños de familias trabajadoras agrícolas inmigrantes latinas. El Dr. Rosado es el director fundador de investigación clínica del Centro FSU para el Estrés y la Salud Infantil y es socio de la Red Nacional de Estrés Traumático Infantil de SAMHSA. El Dr. Rosado tiene un doctorado de la Universidad Estatal de Florida en Psicología de Consejería y Sistemas Humanos. Durante su educación doctoral, fue pasante en la Facultad de Medicina de la Universidad de Yale, y completó un programa de capacitación predoctoral en Psicología Clínica y Comunitaria. Hoy dirige varios programas multidisciplinarios de intervención sobre la obesidad infantil y adolescente, así como programas de intervención para aliviar el estrés tóxico y el trauma en los niños pequeños. El trabajo del Dr. Rosado lo financia la Fundación Robert Wood Johnson y ha sido publicado en el American Journal of Preventive Medicine.



**Catherine DeVito, MA**

Catherine DeVito actualmente se desempeña como representante de salud comunitaria y asistente social para un centro de salud comunitario en asociación con el Centro para el Estrés y la Salud Infantil de la Universidad Estatal de Florida. Allí brinda servicios de divulgación, educación, salud mental y exámenes de desarrollo y apoyo para niños de familias latinas trabajadoras agrícolas migrantes afectadas por diferentes experiencias negativas de vida. Catherine creció en Cleveland, Ohio, y pasó gran parte de su adultez sirviendo como misionera en América Latina hasta 2016, cuando regresó a los Estados Unidos. Catherine tiene una licenciatura en Educación de la Universidad Estatal de Cleveland.



**Nancy Ríos**

Nancy Ríos se desempeña como Administrador Regional de la Oficina de Asuntos Intergubernamentales y Externos (IEA) de la Administración de Recursos y Servicios de Salud (HRSA) - Región 7. Nancy ha trabajado para el Departamento de Salud y Servicios Humanos de los Estados Unidos durante 24 años. Antes de unirse a HRSA en 2016, Nancy trabajó en los Centros de Servicios de Medicare y Medicaid (CMS) como líder regional de alcance del mercado y asuntos externos para la Región 7. En esta capacidad, brindó liderazgo al equipo regional de Kansas City responsable por el desarrollo, implementación y evaluación de campañas nacionales de divulgación y educación sobre los programas e iniciativas de la CMS. Además, lideró un equipo interinstitucional responsable de coordinar las actividades de desarrollo de alianzas y la inscripción en el Mercado del Cuidado de Salud a Bajo Precio. Nancy se ha desempeñado como el contacto nativo americano de la Región 7 de CMS durante 15 años. Durante ese tiempo coordinó y brindó capacitación, asistencia técnica y orientación sobre políticas para los programas de salud indígena, tribal e indígena urbano.



**Tanya Pagán Raggio-Ashley, M.D.**

La Dra. Tanya Pagán Raggio-Ashley ha dedicado su carrera a brindar atención de alta calidad a todas las personas, para terminar con las disparidades en la atención médica y creando equidad en la salud. Tiene un interés especial en el cuidado de mujeres, incluidas las mujeres involucradas en la justicia, bebés, niños y adolescentes; personas que reciben atención en centros de salud comunitarios para migrantes y rurales; personas sin hogar, salud escolar, vivienda pública, programas de VIH/SIDA. Supervisó la creación y se desempeñó como directora de centros de salud escolares y clínicas para adolescentes. Ha ocupado puestos de liderazgo en hospitales públicos, cátedras y práctica privada. Ha trabajado mucho para poner fin a la pandemia de COVID19, incluso con organizaciones religiosas y comunitarias. La Dra. Pagán es una mentora de estudiantes interesados en ciencia, tecnología, ingeniería, artes y matemáticas (STEAM). La Dra. Pagán está certificada por la junta en pediatría y medicina preventiva. Recibió su licenciatura y títulos médicos de la Universidad y Facultad de Medicina de Rutgers, su residencia en pediatría en el Hospital y Centro Médico Montefiore y una beca en epidemiología cardiovascular en la Facultad de Salud Pública de la Universidad de Pittsburgh. La Dra. Pagán también es una investigadora y autora. La Dra. Pagán completó cursos en el Seminario Teológico de Nueva York y el Seminario Teología en Puerto Rico. Le gusta servir a la comunidad junto con su esposo, el pastor Rev. Dr. Willard W.C. Ashley.

## **MODERADORA**



**Saray Amundson, MPA**

Saray Amundson es Analista de Salud Pública para la Oficina de Asuntos Intergubernamentales y Externos (IEA) de HRSA en la Región 8 y ha estado trabajando para IEA desde marzo del 2021. Saray es una firme defensora de la reducción de las disparidades de salud mediante la incorporación de una perspectiva de equidad en salud a través de todos sus proyectos en salud materna, salud del comportamiento, salud hispana/latina y personal de salud. Antes de HRSA, Saray trabajaba como contratista independiente para la División de Servicios para Niños y Familias del Departamento de Salud Pública y Servicios Humanos de Montana (DPHHS). Saray fue la principal capacitadora y entrenadora del programa involuntario de visitas domiciliarias de AtenciónSegura (SafeCare) y supervisó la implementación del programa en todo el estado. Antes de convertirse en entrenadora y capacitadora, Saray fue visitadora domiciliaria para un programa financiado por MIECHV. Saray también trabajó en Colombia como dietista licenciada para una clínica privada y como nutricionista de salud pública para un departamento de salud local. Saray tiene una maestría en administración pública (MPA) y un certificado de posgrado en administración de salud pública (CPHA) de la Universidad de Montana, una licenciatura en salud pública de Carroll College en Montana y una licenciatura en nutrición y dietética de la Universidad del Atlántico en Colombia. Saray es bilingüe en español e inglés, es de Colombia y emigró a los EE. UU. en el 2011. Saray ve a los EE. UU. como su hogar y es ciudadana estadounidense naturalizada. Durante su tiempo fuera del trabajo, a Saray le gusta pasar tiempo con su esposo y sus dos hijos, estar al aire libre, bailar música latinoamericana (salsa, merengue, bachata) y cocinar.